

TIERRA SORIANA

DIRECTOR
José Sáenz
á quense dirige toda
la correspondencia.
Redacción y Administra-
ción: Collado, 9,
Soria.

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

Precios de suscripción

Año..... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1'50

Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicados
á precios económicos.

AÑO VI.

Jueves 12 de Enero de 1911

NUM. 630

Crónicas sorianas

LAS RUINAS DE NUMANCIA

Corresponde escribir en este artículo acerca de los trabajos de investigación realizados en este año por la Comisión española de excavaciones en el cerro de la Muela, donde estuvo emplazada Numancia.

Esta vez hice la visita á las ruinas acompañado de mi querido amigo D. Alfonso Gallo Fernández, joven y culto médico, apasionado por el estudio y de muy recomendables aptitudes para la literatura, en la que conoce á muchos autores principales, nacionales y extranjeros.

En el camino hemos hablado de libros, de cuestiones sociales, desde nuestros puntos de vista peculiarmente idénticos, de proyectos que anhela realizar nuestros espíritus, jóvenes como nosotros, mirando á los asuntos con una amplitud de criterio que Gallo hace llegar á las veces, hasta América.

Y mientras nosotros hablamos, discutimos y opinamos, la diligencia que nos conduce avanza sin cesar por la línea ondulada y «polvorienta» que simula la carretera, dejando á un lado el Duero, á otro lado la extensa campiña, que comienza en las proximidades del pico de Frentes, próximo á Soria, en dirección Oeste, y acaba en las estribaciones de la Sierra Cebollera, cuyas cumbres están ahora tocadas de blanco, como si quisieran simbolizar la pureza del alma castellana, que va y viene de sus campos á la aldea con un ansia eterna de mejoramiento y muchas pruebas de un vivir que es de colosos y de vencidos al mismo tiempo.

Diaz Caneja publicaba un día en este mismo periódico un notable artículo, entre cuyas líneas palpaba el sentimiento de lucha sorda, pero denodada, grande y de tristuras infinitas, que caracteriza á los hombres que han puesto su fé y sus energías sobre el santo suelo, así calificado por Grandmontagne, y santo, porque sobre él gravitan muchos esfuerzos, y de estos esfuerzos debió salir hace tiempo una mayor prosperidad y una más grande producción.

Estos son los campos que Gallo y yo hemos dejado á nuestra izquierda y también á la derecha, mientras tendemos la vista hacia adelante, y allá lejos, entre ringleas de árboles entecos, avanza la carretera, dejando de trecho en trecho un pueblo ó una aldea, que son el solar más firme de la generosidad y de otras virtudes que han vinculado en estas tierras, pero ¡ay! que allí en los pueblos y en las aldeas y en las ciudades, han tomado carta de naturaleza defectos igualmente peculiares de la raza.

Los campos castellanos y los de España entera necesitan de economistas y de agricultores, de más justicia en las protecciones que el Arancel dispensa, y los labriegos, estos hombres sen-

cillos, frugales y valientes, piden, mejor que cantos de poeta que pongan en bellas estrofas su zurrón y sus albarcas, sociólogos y educadores que hagan su verdadera emancipación intelectual, ya que moralmente y físicamente constituyen materia apta para empresas más grandes que las impuestas por ley de herencia y por la costumbre y la rutina, que no han transformado los siglos.

Hablando de todas estas cosas llegamos á Garray, desmontamos el coche diligencia, y sin perder tiempo emprendimos la pronunciada rampa, donde un camino vecinal conduce á las ruinas.

No había llegado aún el docto miembro de la Comisión, D. José Ramón Mérida. El día era ventoso y sobre la superficie del agua del Duero el aire simulaba rizados especiales y artísticos. Los trabajos realizados en este año han sido abundantes y muy afortunados.

Están totalmente descubiertas ocho zonas de la que fué ciudad invicta por su heroísmo; la zona N. consta, hasta ahora, de unas 38 habitaciones, y la zona SE. de más de 60. Hay otras dos zonas que se cree completadas. Una de las finalidades principales de la Comisión ha sido determinar el número de calles, y son 10 las que pueden verse, perfectamente limpias, con su suelo empedrado de guijarros á trechos, sus aceras especiales, íberas y romanas, y sus pasaderas de piedra en los lugares correspondientes para salvar la corriente de las aguas.

Con el fin de apreciar el total de las ruinas, ha sido construída en sitio conveniente una atalaya de mampostería en seco.

En la puerta de entrada, hacia el N., y á la izquierda en dirección para llegar á las ruinas, lo primero que se nota es un peristilo, con sus ocho columnas, cuya sección horizontal es un dondecágono regular. Este peristilo, según el Sr. Mérida, es lo más caracterizado de las construcciones romanas descubiertas.

En la zona central, aparte otros muchos, llama la atención un silo de plata perfectamente rectangular, también romano, de 2,80 metros de profundidad y con dos monolitos de la misma altura en el centro de los lados mayores correspondientes, y otros dos en cada uno de los ángulos opuestos, formados por los lados mayor y menor opuestos del rectángulo. Indudablemente, en el silo debió guardarse trigo y otros comestibles.

Más allá de la caseta habilitada para vivienda de los comisionados y Museo provisional, á unos 150 metros de distancia del edificio, se encuentran restos de un baño romano, con su atarjea correspondiente, muy bien señalada, y suelo compuesto de argamasa. Este baño fué descubierta por D. Eduardo Saavedra.

Durante la campaña actual han trabajado unos 28 obreros, como promedio.

En nuestra agradable excursión

por el cerro de la Muela, nos sirvió de cicerone el guarda Lubias. Este guarda, simpático y extremadamente servicial, se ha aprendido la historia de Numancia y el significado de las excavaciones. No ha hecho otro tanto un señor, de cuyo nombre no me acuerdo en este momento; pero sé que ha vuelto á cobrar 6.000 reales desde 1.º de Enero, á título de conservador de las ruinas, desde Madrid. La prensa ha protestado de ese modo, pero, por lo visto, es necesario para que el país se salve.

¡Qué vergüenza, en un pueblo donde á cualquier funcionario desamparado se lo exige el cumplimiento estricto de su deber, so pena de ir á la calle!

Lubias nos refirió á Gallo y á mí los conocimientos que de Numancia le demostró un pastor. Y después de esta feliz *causerie* campesina, nos disponíamos á abandonar aquel lugar donde se ha levantado á través de los siglos el espíritu fuerte de un pueblo y de una raza á base de un heroísmo sin igual, cuando nos encontramos con el Sr. Mérida.

Aguardamos á que su hijo obtuviese unas interesantes fotografías, y aplazamos el regreso.

El Sr. Mérida, muy amable, nos invitó á ver el Museo. Habían encontrado cacharros notabilísimos. En verdad que valía la pena de llegar á Soria dos horas más tarde.

De lo que vi en el museo provisional, que debiera ser convertido en definitivo, os daré cuenta otro día.—Soria y Enero 1911.—

José M.ª PALACIO.
De El Mundo.

INSTANTANEA

El respeto político

Telegramas de Lisboa, publicados en muchos periódicos, han noticiado que el populacho, exaltado por las campañas de la prensa monárquica en la capital lusitana, ha invadido las respectivas redacciones y ha destrozado cristales, mesas y todo el material de imprenta.

Greta yo, que en esto de la poca educación política éramos los españoles quienes ofrecíamos casos frecuentes y lamentables, pero he visto que en Portugal y en muchas partes, tienen también lo suyo.

Suelé dárse de la política una definición muy concreta, en teoría. Yo la oí, del actual presidente del Consejo, en un bello discurso pronunciado en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Soria, tan hermosa, tan admirable, que si la cumplieran todos los políticos, el aspecto de los asuntos en el mundo, cambiaría notablemente. Pero son muchos los que entienden la política á su manera, y la moral de esa política de modo tan acomodaticio y tan fero que en ello está el origen del fanatismo y de la intransigencia.

Se habla eternamente de respetos, de tolerancia. ¿Y donde están? Yo he notado el defecto, con frecuencia, en nuestro país. Reciente está el acto de Perzagua contra Lerroux en Bilbao. Un socialista contra un radical! Y luego volverán á hablar de libertad á todas horas. Porque Azcarate se atrevió á exponer su opinión en el Congreso acerca del asunto turbio de las aguas en Barcelo-

na, los lerrouxistas le han puesto de traidor y de imbecil hasta saciarse.

Yo no sé si será político ó impolítico lo hecho por Azcarate, pero es que lo político consiste en mentir y lo hábil en patrocinar los errores del correligionario? Ya se yo que la ética de nuestras costumbres políticas es tan fuerte como todo eso.

Los diarios monárquicos de Lisboa, cumplen con su deber, si responden á sus convicciones, al defender la monarquía. Lo mismo hacen los republicanos con la defensa de la república.

Pues qué; ¿no escriben aquí á diario *El Radical* y *España Nueva* que la causa de todos nuestros males es el rey? A mí me parece el argumento muy flojo, pero tolerable en quien crea sincera-

mente que así salva á su país. De modo entiendo yo la tolerancia.

Lo extraño es que el Gobierno portugués, formado por hombres de extraordinaria capacidad intelectual, no garanticen el derecho de reaparición de periódicos. Aspiran los republicanos portugueses á que todos sean minúsculos? Esto no se hace suspendiendo periódicos y atropellando el derecho sino con medidas de buen gobierno.

La humanidad tiene un problema educación y de cultura á resolver. Por tales fuerzas podría acabarse al día con la pasión y con la intransigencia política, que son las mayores desde para el buen gobierno de los pueblos.

XENOPONT

POR TIERRAS DEL DUERO

El hombre de estos campos que incendia los pinares y su despojo aguarda como botín de guerra, antaño hubo raído los negros encinares, talado los robustos robledos de la sierra.

Hoy ve sus pobres hijos huyendo de sus lares; la tempestad llevarse los limos de la sierra; por los sagrados rios hacia los anchos mares; y en páramos malditos trabaja, sufre y yerra.

Es hijo de una estirpe de rudos caminantes, pastores que conducen sus hordas de merinos á Extremadura fértil, rebaños trashumantes que mancha el polvo y dora el sol de los caminos.

Pequeño, ágil, sufrido, los ojos de hombre astuto hundidos, recelosos, móviles; y trazadas cual arco de ballesta, en el semblante enjuto, de pómulos salientes, las cejas muy pobladas.

Abunda el hombre malo del campo y de la aldea, capaz de insanos vicios y crímenes bestiales que bajo el pardo sayo esconde un alma fea, esclava de los siete pecados capitales.

Los ojos siempre turbios de envidia ó de tristeza, guarda su presa y llora la que el vecino alcanza; ni para su infortunio ni goza su riqueza, le hieren y acongojan ventura y malandanza.

El numen de estos campos es sanguinario y fiero; al declinar la tarde sobre el remoto alcor, veréis agigantarse la forma de un arquero, la forma de un inmenso centauro flechador.

Veréis llanuras bélicas y páramos de asceta —no fué por estos campos el bíblico jardín—, por donde cruza errante la sombra de Caín.

ANTONIO MACHADO

ESTELARES

El culto de la Bohemia.

Carrere, el gran Carrere, el poeta de la melancolía y de las amarguras, dijo no ha muchos días grandes cosas de esa dama veleidosa y cascabelera que se llama Bohemia.

Y á las afirmaciones de Carrere, el mundo del progreso y de los siglos nuevos, y de las ideas modernas se estremeció.

Unos cuantos señores, en uso de un perfectísimo derecho, que no discuto, porque sería preteritividad, cosa frívola y baladí han dicho muchas cosas, las más raras que he oído, de los bohemios y de su ideal.

Tengo yo para mí que no han sabido distinguir bien lo que decían, porque á buen seguro, quede otro modo no hubieran dicho nada malo de los bohemios.

Dice un Diccionario, que bohemio es un calificativo que se da

á los literatos y artistas holgazanes y de mal vivir.

Llouses, el periodista Llouse dice que los bohemios «son unos vanidosos, unos soberbios y unos guarros».

Señores académistas, señores periodistas, señores prosistas, sabed que no es cierto cuanto afirmáis de los bohemios.

Se puede ser bohemio y no ser vago, ni soberbio, ni vanidoso, ni guarro. Los bohemios tienen también educación, y si alguien, que se llama bohemio, da pruebas repetidas de ser un ineducado, es ni es artista, ni es otra cosa que un sinvergüenza, porque el Arte el mérito en el Arte, lo da el que lee, el que va á un concierto y que visita un museo.

Si alguien, sobreponiendo su mérito al de los demás, quiere llamarse sabio, ya que los demás no se lo llaman, ese no es ni más ni menos que un necio, una mediocridad ó un loco.

Bueno, pues dicho esto, permítame que os diga, algo incomod

nicos, asegurando que durante el año actual de 1911, permanecerán cerrados los Museos Vaticanos.

Puedo afirmar que ni por un momento se ha pensado en semejante cosa y que durante el espacio de este año, consagrado por la Italia masónica a la celebración del cincuentenario tan doloroso para el Pontificado y para los católicos del mundo entero, la Santa Sede se limitará a observar una actitud de reserva profunda comparable a un severo luto.

El jubileo, que con extraordinaria solemnidad se aprestan a celebrar los enemigos de la Iglesia, tiene por objeto, festejar el acto por el cual, el Parlamento de Turín preparaba oficialmente la ruina del poder temporal de los Papas, proclamando capital de Italia a la ciudad de los Pontífices.

En tales circunstancias, nadie podrá extrañarse de que durante el año 1911, queden suprimidas todas las recepciones que hubiesen de llevar consigo solemnidad y aparato exterior, como las audiencias solemnes, las peregrinaciones y la recepción de soberanos, que hubieren de venir a Roma con ocasión de dicho cincuentenario.

Claro es, que de esto se hace excepción de los soberanos católicos, respecto de los cuales, para nada se modifica la regla y norma de conducta que la Santa Sede observa con ellos.

En cuanto a los soberanos y jefes de Estados no católicos, no podrían ser recibidos por el Papa, ni aún sometidos a condiciones ordinarias de las audiencias, toda vez que al venir a Roma en las circunstancias actuales realizarían con su presencia unas fiestas, cuyo objeto es celebrar el despaño de los dominios temporales del Papa.

Esta es la verdadera significación del cincuentenario, agravada por las declaraciones de los oradores oficiales de la masonería.

En estas condiciones, le sería imposible al Papa, el recibir las visitas de soberanos, cuya presencia en la ciudad eterna, sería como la consagración oficial de aquellas manifestaciones antirreligiosas.

Un perro salvador

En una población francesa, inmediata a París, ha ocurrido un acto de verdadero heroísmo realizado por un perro.

Su dueña marchó a una feria que se celebraba en una villa cercana a su residencia. Una hija, niña de dos años, la siguió y tras de la niña marchó un perro, siguiéndola todo el día. La niña dirigióse por la orilla de un riachuelo y cayó al fondo, pero el perro se arrojó a las aguas sacando a la pobre niña, que más tarde fué recogida por unos campesinos completamente helada.

ULTIMA HORA

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 12 (41.)

Lerroux-Soriano

Respecto a la petición hecha por Rodrigo Soriano, para que se constituya un tribunal de honor formado por los jefes de las minorías para que juzgue la conducta política de uno y otro, ha manifestado el conde de Romanones que necesita estudiar el asunto, por no existir precedente que le sirva de orientación.

Academia de

Jurisprudencia

El día 25 será inaugurado el curso de este año en la

Academia de Jurisprudencia. El Sr. García Prieto pronunciará un discurso acerca de las leyes de protección a la mujer.

De enseñanza

D. Amós Salvador, ministro de Instrucción pública, propónese hacer una distribución de servicios de inspección, en la enseñanza, al objeto de facilitar la eficacia en la gestión de los tres inspectores generales nombrados.

El viaje del Rey

El Sr. Alonso Castrillo nos ha facilitado ninguna noticia. Nos aseguró carecía de informes de Melilla y Lisboa.

Nuestro corresponsal nos envía desde Melilla las siguientes referencias:

Cuando los expedicionarios llegaron a Hidum, mientras D. Alfonso revisaba las fuerzas del campamento, los oficiales de la Escolta Real visitaron el sitio donde se dió la batalla de Taxdirt. Al llegar a Iamez (?) el monarca convidó a almorzar a la mayoría de los oficiales que le acompañaban. A las cinco de la tarde regresó la comitiva al campamento, en el que el rey conferenció con Arias de Miranda para acordar detalles respecto a la proyectada expedición marítima a Alhucemas.

Esta noche se verificará en el hotel Victoria el banquete que en obsequio a los delegados hispanos y de la Comisión de la colonia española en Orán ofrece el rey. Brindaron varios comensales haciéndolo también el hijo de Arias de Miranda en nombre de Canalejas.

En el hotel Marina la oficialidad del regimiento Taxdirt banquetó a sus compañeros de la Escolta Real. Presidió el general Arizón y hubo brindis patrióticos.

Hoy irá quizás D. Alfonso a Atlaten.

Morón de Almazán

Los propietarios del Molino harnero, titulado de «Cuesta», lo ceden gratuitamente, por cierto número de años, para el que desee establecer el alumbrado eléctrico en esta villa. Dicho molino dista de la misma, próximamente, dos kilómetros, teniendo un salto de agua de diez u once metros. Despierta en los moronenses un entusiasmo grande el alumbrado eléctrico. Para informes, dirigirse al corresponsal de TIERRA SORIANA, D. Julián Valtueña.

El gabinete del Dr. Jiménez

Correspondiendo a una atenta invitación del culto e ilustrado profesor médico, D. Basilio Jiménez, el martes último, tuvimos la satisfacción de visitar el Consultorio médico que el Sr. Jiménez acaba de establecer en nuestra capital.

Muy amablemente, y con gran pericia, el ilustrado médico nos explicó el funcionamiento del maravilloso invento de los rayos X y ante nosotros hizo interesantes pruebas de electroterapia, con el aparato que posee y de lo mas perfeccionado que se conoce.

El transformador del aparato, tiene un tubo Clookés de 30 centímetros de chispa.

Nos enseñó el señor Jiménez, curiosísimas fotografías obtenidas con los Rayos X, en las que con abundancia de detalles se admira el grandioso adelanto que supone en la ciencia de curar tan maravilloso descubrimiento.

Muy de veras celebramos que en nuestra capital se haya establecido un Consultorio que tenga material tan perfecto y que cuente con un director tan estudioso e inteligente como el Dr. Jiménez, a quien damos las gracias por su deferencia al invitarnos a visitar su Consultorio.

Noticias.

El mercado de hoy, a pesar de lo desahucado del tiempo, ha estado bastante concurrido, cotizándose los cereales y otros artículos a los siguientes precios.

Trigo puro, a 10,75 pesetas; centeno, 7,50; cebada lailla, 7,50; id. caballar, 6,75; guijas, 8,75; avena, 4,75; yeros, 9,25; patatas, arroba, 1,25; huevos, docena, a 1,50.

Esta mañana, en la iglesia de El Salvador, han contraído matrimonio, la simpática señorita Flora Martín Teresa y el ilustrado profesor de primera enseñanza D. Juan Morales.

Que en su nuevo estado hallen una eterna era de felicidad.

El Sr. Comisario Regio, Presidente del Consejo Provincial de Fomento, D. Mariano Vicén, nos manifiesta en atenta comunicación, la toma de posesión del indicado cargo y nos ofrece su valiosa cooperación para cuanto tenga relación con el bien público.

Ya sabe el Sr. Vicén, que estamos dispuestos a defender siempre el bien general y que en ese sentido siempre estaremos a su disposición.

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO, calle del Collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

En breve contraerá matrimonio la ilustrada profesora de primera enseñanza de Ojuel, doña Rosario Najera, con el joven Amalio García, de igual vecindad. Enhorabuena.

Por indocumentado, ha sido detenido Serapio Ortiz Castañeda, de 35 años de edad, viudo y natural de Covarrubias (Burgos), que está reclamado por las autoridades judiciales de Lerma por varios hechos punibles, que ya han sido calificados.

La detención la llevó a cabo la policía de esta capital.

Ha sido nombrado juez de instrucción del partido de Medinaceli, D. Pedro Lisanz, a quien enviamos nuestra cordial enhorabuena.

Ha sido firmada la R. O. necesaria convocando a los opositores que aspiren a la cátedra de Física y Química de varios Institutos y entre ellos el de esta capital.

La esposa de nuestro estimado suscriptor de Los Llamosos, don Felipe Verde, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño.

Damos la enhorabuena a los felices padres.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo don Cándido Perdices, afamado fontanero de esta provincia, que actualmente dirige satisfactoriamente las de la fuente de Portel-arbol.

Los funcionarios de la Administración de Hacienda de esta provincia, D. Gustavo Sanquérico y D. León Lacalle, han sido trasladados a las oficinas de Cadiz y Barcelona con igual cargo que el que disfrutaban en las de aquí.

Merece elogios numerosos el rasgo de la esposa del ilustrado y activo comerciante de esta población D. Camilo Sañz, que obsequió con una limosna y una co-

mida en la Cocina Económica los pobres de esta capital.

Los dueños del comercio establecido en la casa número 75 de la calle del Collado, han anunciado una rebaja, nada menos que de un 50 por 100 en los géneros existentes en el mismo, que sea de platería, bisutería, objetos de piel, etc., hasta el lunes próximo. Desde ese día en adelante se licitará la subasta al martillo los artículos hasta liquidarlos totalmente. El público visita gran número este nuevo y circunstancial comercio.

Ha tomado posesión del cargo de Interventor de la Sucursal Banco de España en esta capital D. Waldo de Federico. Le felicitamos.

En Arenillas un niño de cinco años y medio de edad, jugando cerca del hogar, se acercó a lumbre para coger un cuchito que se le había caído, teniendo desgracia de que las llamas hicieron presa en las ropas del pequeño, que murió carbonizado.

Sus padres estaban en misa cuando salieron del acto religioso hallaron a su pobre hijo agonizante.

Poco después, falleció entre terribles dolores.

Nuestro estimado amigo el industrial ambulante D. Euger Benito, condeño de los géneros existentes en el establecimiento planta baja de la casa número del Collado, ha tenido la desgracia de perder durante su estancia en esta capital, a su hija, preciosa criatura de edad muy temprana.

Lamentamos esta desgracia en la que nos cabe una participación del dolor que aflige a sus desconsolados padres.

El Sr. Inspector municipal Sanidad ha multado recientemente a un industrial que expone día carnes no procedentes de matadero público y a un vendedor de leche que la expendía en malas condiciones.

El coche correo ascendente de Yanguas, sufrió una avería el día 9 del actual y tuvo que ser conducida en caballerías la correspondencia a la Principal Soria sin que el servicio oficial de viajeros de la empresa sufriera perjuicios de ningún género.

GABINETE MÉDICO

DEL

Dr. Basilio Jiménez Benito
Rayos X.—Electroterapia

Consulta diaria de 10 a 11.
Calle de los Estudios, 2.—pral.

en la calle, hasta que la casualidad me depara una ocasión de poder saber lo que deseo. Hace dos horas que estoy esperando que una cara amiga asome por esta puerta; y viendo que mis deseos no se realizan, me atrevo a molestar a ustedes y a decirles que me reconozcan para servirles en todo aquello que gusten mandarme...

—Bien; pero ¿qué se ofrece, amigo mío?—le dijo uno de los médicos, viendo que el viejo no llevaba trazas de terminar.

—Quisiera saber cómo se halla el enfermo.

—Ya se le ha operado.

—¡Ah!—exclamó Blas, como el hombre que hace un gran descubrimiento.

—Se le ha podido extraer la bala del cráneo, felizmente.

—¡Vamos! ¡Vamos! Eso ya es algo, ¿no es verdad?—volvió a decir con el tono más candoroso del mundo.

Los facultativos se sonreían.

—¿Que si es algo?—repuso el que había cortado la oratoria al músico.—Diga usted que es el todo.

—¿De modo que el herido no corre peligro?

—¡Poco a poco, amigo mío! Se ha pasado un puente, el más difícil, es cierto; pero aún quedan muchos riachuelos que vadear.

—¿Y corre aún peligro?

—¡Ya lo creo! Antes de la operación que se le ha hecho no había más que una esperanza: la muerte; ahora hay dos: la muerte y la vida.

CAPITULO IV

Una comisión embarazosa.

Cuando volvió a bajar el Viático, el señor Blas permanecía aún arrodillado en el mismo sitio.

Dios, las luces y el religioso é imponente son de la campanilla perdiéronse por la calle arriba, y el músico continuaba de rodillas junto a la puerta que le servía de refugio.

El pobre anciano no podía explicarse lo que sentía.

Su espíritu, abismado en la ferviente oración que elevaba al cielo por aquél que acababa de recibir a Dios, no pertenecía a la tierra.

Por lo que pudo deducir de las palabras del portero, no era Ezequiel ni Juan Antonio el que se hallaba en tan apurado trance.

Era Emilio, su vecino; un hombre a quien apenas conocía, de quien nada había recibido, del

